
CONSEJERIA EDUCACION, COMUNIDAD DE MADRID. 
Dirección de Area Territorial DAT-SUR. 
Calle Maestro nº19, Leganés, Madrid. 
 
Att: D. Alberto González Delgado, Director de Area. 
 
CC: Concejalía de Educación del Ayuntamiento de Arroyomolinos. 
        Alcaldía Ayuntamiento de Arroyomolinos. 
        Directores de los centros docentes. 
 

AMPA CEIP EL TORREON. 
AMPA CEIP LAS CASTAÑERAS. 

AMPA CEIP FRANCISCO DE ORELLANA. 
AMPA CEIP LEGAZPI. 

AMPA IES GABRIELA MISTRAL. 
AMPA IES GONZALO CHACÓN 

Arroyomolinos, Madrid. 
 

Arroyomolinos, Octubre 2012. 
 
 

Resumen de la reunión mantenida el pasado día 8 de Octubre de 2012 en la Dat Sur, a las 
16,30h de la tarde, siendo los asistentes a la misma: 
 
DAT SUR: Alberto González Delgado (Director Area Territorial) 
Paz, Inspectora Jefe del distrito al que corresponde Arroyomolinos. 
Teresa, Inspectora de Primaria de Arroyomolinos. 
Representantes AMPAS: Legazpi, Torreón, Castañeras, Gonzalo Chacón, IES Gabriela Mistral  
Laura Vallejo: Concejala Educación Ayuntamiento Arroyomolinos 
 
 
En primer lugar, el director de la DAT SUR nos dijo que quería informar de la situación de la 
construcción del IES nº 2: en estos momentos se está procediendo a la liquidación con los 
constructores para que, según lo previsto, el interventor de hacienda visite el terreno y firme 
resolución del contrato anterior. Fecha prevista, esta semana en curso (8 al 11 octubre). 
Esto significaría que está previsto que la próxima semana (15 al 19 octubre) se inicien los 
trámites para comenzar la licitación nueva de las obras, con lo que se haría un procedimiento 
de urgencia, que acorta los plazos de 21 a 13 días. "LA IDEA es que se inicien los trámites la 
próxima semana y POSIBLEMENTE se comenzarían las obras, más o menos, en enero de 
2013". La publicación en el BOCAM queda supeditada a estas acciones y puede llegar a tardar 
todavía hasta 1 mes el ver su publicación. 
En todo momento el director de la Dat nos informa de que esto son PREVISIONES, sin 
GARANTÍAS DE NINGUN TIPO, porque esto que ha sucedido ahora podría volver a suceder, 
espera que no tengamos esa mala suerte. 
Se solicita por parte de las ampas que en el próximo concurso se incluya alguna fórmula que 
garantice que esto no vuelva a suceder, pero el Director nos indica que no existe fórmula legal 
para aplicar lo que proponemos, ya que las figuras legales que existían han desaparecido (baja 
temeraria y/o renegociación posterior). 
Nos informan de que no es lo normal lo que ha sucedido: de 28 construcciones en la CAM este 
año, se han venido abajo 2 (Batres y Arroyomolinos), aunque por la situación de crisis de 
empresas en la que estamos inmersos, todo es posible. 
Se nos informa de que el responsable de la construcción de la obra del IES nº 2 es la Dirección 
General de Infraestructuras,(no nos han facilitado nombre) no depende ya de la DAT SUR. 
Probablemente si pedimos audiencia con superiores, nos remitan de nuevo al Director de la 
Dat Sur, porque es nuestro canal de comunicación, pero si es nuestro deseo estamos en 
nuestro pleno derecho y  podemos realizarlo. 



 
 
 
Nos comenta que las familias y los profesores del IES Nº 2, Gonzalo Chacón, están en general, 
muy contentos con el desarrollo del curso, y que incluso ha recibido cartas de algunas familias 
al respecto. 
Pero en la conversación nos enteramos, con gran preocupación para los que desconocíamos 
esto, de que están existiendo numerosos problemas disciplinarios en la ruta, según indican los 
representantes de las ampas. Incluso ha tenido que subir la policía en una ocasión al autobús. 
Es en este momento cuando tenemos conocimiento de que el monitor que pone el 
Ayuntamiento de Arroyomolinos no acompaña a los menores hasta Móstoles, su función se 
limita a tomar nota de qué niños suben al autobús, y notificarlo al Director del centro una vez 
que el autobús ha arrancado, pero no sube al vehículo, debido a incompatibilidades laborales 
entre la ruta, que pertenece a la Comunidad de Madrid, y el monitor, que es del Ayuntamiento 
de Arroyomolinos. En la reunión de Julio, las ampas nos quedamos con la idea de que en el 
vehículo iría también el monitor. 
El Director de la Dat nos informó de que el responsable de la disciplina en el autobús es el 
propio conductor del vehículo, y que además los conductores tomarán nota de aquellos 
alumnos/as con mal comportamiento, y estos podrán llegar a ser expulsados del servicio, 
informando previamente a los padres y al Director del centro de las posibles incidencias.  
  
 
El Director nos informa de que para el curso 12-13 ha habido 18 grupos de tres años 
escolarizados en el municipio, 14 en educación pública y 4 en concertada. 
La PREVISIÓN para el curso 13-14 es de 18 grupos de tres años, 12 en pública y 6 en 
concertada (debido a que consideran que dos grupos irán al colegio Pasteur, que 
supuestamente estará construido ya, y habrá recibido esas solicitudes). Se indica al director 
que en Arroyomolinos solo ha habido 9 solicitudes para el PASTEUR para el curso 12-13, 
situación que podría volver a repetirse en el próximo curso, ya que el sentir de las familias no 
es que deseemos un centro concertado, si no públicos, como ya se ha hecho saber en multitud 
de ocasiones. Él SE COMPROMETE a que ningún niño DE TRES AÑOS que solicite plaza 
pública sea derivado a la concertada.  
 
En este punto, un inciso, este es el único COMPROMISO firme de la tarde, en toda la reunión. 
Para cumplir con este compromiso, El director nos confirma que, de ser necesario, se 
habilitaría un aula más de las que estarán disponibles con la ampliación a centro de línea tres 
de las Castañeras, tema que es ya un hecho. Nos informa de que el Proyecto de ampliación del 
centro está terminado y de que van a estar construidas 9 aulas para el curso 13-14, quedando 
Castañeras como línea 3, lo cual según su opinión personal, es estupendo, ya que es un centro 
bilingüe. En la reunión se expone por parte de las ampas que este punto imposibilita que los 
niños de centros no bilingües sean escolarizados en Castañeras. 
Nos explica cómo será la ampliación de Castañeras, y que se va a realizar de la forma ya 
prevista, porque así lo ha considerado oportuno el arquitecto redactor del proyecto, para que el 
edificio nuevo esté conectado con el antiguo a través de pasarela o similar. Se nos muestra el 
plano de cómo quedará las Castañeras después de la obra de las 9 aulas.  
Los espacios de patio que se pierden, van a ser recuperados en una zona adyacente que va a 
ser recuperada y añadida a Castañeras. 
 
Nos informa de que el Gonzalo Chacón es un centro de línea 4, 16 unidades + 6. Actualmente 
están escolarizados de manera provisional  en el IES OCTAVIO PAZ de Móstoles, siendo los 
datos:  94 alumnos: distribuidos en 4 clases, 77 de 1º de la ESO y 17 de 2º ESO. 
El Gabriela Mistral es línea 6, 20 unidades+6; con lo que las próximas promociones de sexto 
tienen asegurada plaza, porque hay 4 unidades disponibles para primero de la ESO en el 
Chacón, y cinco en el Gabriela Mistral. Y por lo que sabemos, promocionan en total 8 sextos. 
Nos indican que solo hay dos o tres alumnos fuera de ratio en el Gabriela Mistral, y es 
exclusivamente en materias comunes como lengua, matemáticas e inglés. 
En el caso de terminar las obras del IES nº2 en mayo 2013, se les daría a los padres la 
posibilidad de elección: seguir con la ruta y estrenar el GONZALO CHACON ya en septiembre 
2013 (curso 13-14) o trasladarse de inmediato al edificio nuevo.  
 



Para el curso 14-15 está PLANIFICADO (en absoluto garantizado) la segunda fase del Gonzalo 
Chacón, y la primera fase del ceip nº 5, pero recordamos que la primera fase del ceip nº 5 
estaba también planificada para este curso, y se ha caído del plan, por falta de presupuesto. 
Podría volver por tanto a pasar, ya que esto será así siempre que exista presupuesto para 
realizarlo, y se mantenga la necesidad de escolarización en el municipio, como hasta ahora. 
 
Desde el Ayuntamiento la Concejala pide a la DAT que se sigan haciendo instalaciones 
públicas para el pueblo porque se van a llenar, puesto que es un municipio con una población 
de 23.000 habitantes, muchos de ellos jóvenes y que se prevé que se doble en unos años; la 
previsión para Arroyomolinos es de 40.000 habitantes en un plazo corto. 
 
Insistimos en un acta por escrito desde la DAT resumiendo esta reunión. Nos dicen que no es 
posible, por lo que decidimos unificar las nuestras. 
 
Se manifiesta el malestar del AMPA Legazpi por el incidente ocurrido por teléfono con una 
madre del centro que, al dirigirse al despacho del Director de Area, recibió como respuesta por 
parte de su secretario la insinuación de que las AMPAS daban a las familias información 
errónea. El Director niega tener noticias de dicho incidente, y asegura que su secretario es 
discreto al respecto de todos los temas. En cualquier caso, indagará al respecto y pide perdón 
en su nombre. 
 
Los representantes de las AMPAS asistentes, al final de la reunión, transmitimos la decepción 
que la DAT, a través de sus actuaciones, ha ido creando en nosotros y que la 
credibilidad sobre cualquier promesa siempre se tomará con cautela debido al descrédito que 
ellos mismos han fomentado, no cumpliendo ninguna de sus promesas. 
 
 
 
AMPA CEIP TORREON                                             AMPA CEIP CASTAÑERAS       
 
AMPA CEIP FCO. ORELLANA                                       AMPA CEIP LEGAZPI 
 
AMPA IES GABRIELA MISTRAL.                         AMPA IES GONZALO CHACÓN 


